



50 Jahre IfS: Erfahrung und Kompetenz in die Zukunft tragen

Vor 50 Jahren wurde das Institut für Sachverständigenwesen e. V. (IfS) gegründet. Gründungsmitglieder waren die DIHK und 9 IHKs – heute sind alle IHKs und fast alle HWKs, Architekten- und Ingenieurkammern, Landwirtschaftskammern sowie die wichtigsten Sachverständigenverbände und -organisationen Mitglieder.

Inzwischen hat sich das IfS zu einer der wichtigsten Institutionen im Sachverständigenwesen entwickelt. Mit dem Kernbereich der qualifizierten Aus- und Weiterbildung von Sachverständigen, Hand in Hand mit Bestellskörperschaften, Verbänden und Sachverständigenorganisationen trägt es entscheidend dazu bei, der Justiz, Wirtschaft und Verbrauchern Sachverstand auf höchstem Niveau anzubieten. Zudem ist die fachübergreifende Weiterbildung beim IfS eine ideale Vorbereitung auf die öffentliche Bestellung.

Für Sachverständige bietet das IfS ein weitreichendes Informationsportfolio an: die Zeitschrift „IfS-Informationen“ inklusive einer stetig wachsenden Rechtsprechungsdatenbank, Broschüren, Merkblätter, Checklisten und Literaturübersichten. Zusätzlich können öffentlich bestellte Sachverständige beim IfS das Logo für die öffentliche Bestellung – das Zeichen für Sachverstand – lizenzieren.

Seit den 1990ern besteht für Kfz-Sachverständige die Möglichkeit, sich bei der DakKS-akkreditierten Zertifizierungsstelle IfS Zert zertifizieren zu lassen und so ihre überdurchschnittliche Sachkunde auf dem Markt zu dokumentieren. IfS Zert ist mit über 1.000 zertifizierten Kfz-Sachverständigen Marktführer in diesem Segment; IfS-zertifizierte Sachverständige sind selbständig oder auch bei den TÜV'en, der DEKRA und im Namen der GTÜ tätig.

Darüber hinaus ist das IfS heute nicht mehr wegzudenken aus dem Sachverständigenwesen – sei es als Schnittstelle für alle am Sachverständigenwesen Beteiligten oder als unabhängiger, wissenschaftlicher Partner von Justiz, Gesetzgebung, Wirtschaft und Verbrauchern.